



MIRANDO EL FUTURO



CUANDO ESTE NUMERO de Colombia: Ciencia y Tecnología llegue a manos de los lectores, el país estará a punto de culminar uno de las más elocuentes experiencias de los últimos años: el Año Nacional de la Ciencia y la Tecnología, escenario privilegiado para hacer un balance crítico, una reflexión prospectiva y una definición política y programática que ponga la investigación en el centro del desarrollo global, como su instrumento más eficaz.

Estas consideraciones exigen que, superadas ciertas coyunturas críticas y obtenidos ciertos resultados estratégicos como la expedición de una Ley sobre ciencia y tecnología, y la definición de mayores recursos externos para impulsar la investigación y las innovaciones, dediquemos todas las energías a identificar el futuro y a definir programas concretos, concertados de común acuerdo entre el sector público y el privado, de tal forma que se adopten compromisos solidarios, compartidos y con términos precisos de ejecución.

El carácter de economía social en que el gobierno inscribió su tarea político-administrativa, define, implícitamente, un papel para la ciencia, ahora, ciertamente y para el futuro también. De ahí que sin pedantería queramos mencionar apenas esos grandes programas en que la academia y la industria, el laboratorio y el taller, la Universidad y los gremios, deberían comprometer sus esfuerzos. Hasta ahora lo han hecho tímidamente; es necesario que para el futuro inmediato lo hagan con vigor y decisión.

1. Biotecnología: La biotecnología es un campo interdisciplinario, de múltiples salidas y que demanda también múltiples recursos intelectuales y económicos: la inmunología, la farmacología, la zootecnia son sólo algunos desarrollos que vinculan este sector de la ciencia con el mantenimiento y el progreso de la vida.

2. La microelectrónica, los superconductores, la informática y la telemática, ciencias y técnicas que permiten dominar el tiempo, la energía y la información y colocar todos estos elementos básicos del progreso al servicio de la sociedad.

3. La economía y la administración, indispensables en el plazo medio e inmediato para una racionalización de los procesos de producción y de circulación e imprescindibles para superar la tiranía de los intermediarios y la dependencia de factores aleatorios.

El futuro plantea innumerables retos. No queremos circunscribirlos y limitarlos. Queremos llevar este mensaje a todos los sectores de la sociedad: Colciencias, renovada y fortalecida quiere seguir siendo el punto de articulación de todos los esfuerzos y el escenario abierto para todos los debates necesarios -bienvenidos- para acelerar los procesos que nos lleven a la independencia y a la autonomía.